

Ehepaar aus Münster/Westf., 23. 12. 55
der Krächer Zeit. Sie essen auch im Gasthof Krone

Meine liebe frei-Baumeister,

von Herzen gern hätte ich mich gleich damals in den ersten Septembertagen bei Verlobung des Heuscheiters Ihres lieben Mannes schriftlich an Sie gewandt, aber gerade zu jener Zeit, in unseren letzten Frieden-Tagen, waren Epp u. Flönde mir so sehr beschäftigt durch den endgültigen Abschied von unserer Kriegs- i. Wahlheimat und durch den Abtransport unserer in den vielen Jahren stark angewachsenen Rabe, daß ich nicht die Mühe fand, die ich mir zu einem Schreiben an Sie eben dann gewünscht hätte. Ger manchesmal damals wie in all den folgenden Wochen der Rückkehr in die Heimat, des vorläufig provisorischen Einrichtens unseres kleinen Hauses und der erneuten Verbreitung mit Stadt u. Bewohnern sind meine Gedanken nach Stuttgart hingegangen mit der Sehnsucht, lebhaften frage, wie es Ihnen, mein lieber frei-Baumeister, wohl erginge. Nun aber soll das liebe Weihnachtsfest mir willkommenen Anlaß sein, diese frage schriftlich an Sie zu richten. Mit Weihnacht schon hörte ich im Sommer durch frä. bei Wied von dem so herben Verlust Ihres einzigen Bruders, gewiß vor die Wände noch nicht vernarrt, als nun dieses schwerlichste Opfer vom Gebreke aller Kommunen i. Gehens Ihnen auferlegt würde. Um nicht zu wissen, was dies bedeutet, wußte ich nicht selbst - im Verein mit meinem Mann i. Marie, die sich ganz meiner Teilnahme ausdrücklich durch so manches Krächer Jahr Jüngst gewünscht - in Ihrer

gebreiten Anhänglichkeit und stehen liebvollem Sorge & Für-
Sorge in Ihren Gatten, Ihrer Freunde u. Genügling über eine
herzliche Teilnahme am Wohl & Wele der geliebten Familie,
über seine Vatergute & seinen Vatersholy. Doch lieber als ich
hier Worte schreibe, möchte ich jetzt still Ihnen zur Seite sein
und Ihre Hand lieb in der meinen halten zum Ausdruck mei-
nes innigsten Liebempfindens. Möchte die Zeit inspirieren Ihr Beste,
geben haben, Ihren Schmerz zu lindern, und das liebe Weihnachts-
fest, das treute Familienselbst, das so sehr dazu angeht ist,
das geistige Band und im Heiliggegangene & zurückgebliebene
zu erneuern, möge Ihr Herz wieder lichter und fröhler
zulassen machen in dem schönen Gedanken: Was mir verloren
in den Tagen ist des Verlustes, was mir lieben, ist ge-
blieben, bleibt in Ewigkeit? Sowünsche ich Ihnen recht
von Herzen, meine altvetertrüte, liebe-freue Baumeister, daß
Ihnen im lieben Gedachten an die heinen Heiliggegangene,
im Blick auf Ihre beiden Mäden, die gewiß jüng u. gerund
und tapfer Ihnen zum Feste zum Lebe sind, und ein klein
wenig auch im Andenken an den großen Kreis versteckende
und teilnehmender Freunde nah & für ein recht vorreichen,
recht lieber und hoffnungsvolles Weihnachtsfest beschieden sei.

Mit herzlichsten Weihnachtsgrüßen, auch von meinen
Mann & Maria, für Sie und Ihre Tochter

Ihre Ida Pöhler

beautw: 5. 1. 56.